

# En sécurité ?

s ici d'ambitions philosophico-sociologico-sécuritaires.

quelques clins d'œil. Quelques inquiétudes. C'est tout pour cette fois.



## Vide grenier 2017, une année sans

Depuis plus d'une dizaine d'années, le vide grenier de Porchefontaine, un des plus importants de France, est connu pour être particulièrement bien encadré. Le système de sécurité y est très efficace et contribue à son succès.

Mais après l'attentat de Nice en juillet 2016, tout a changé. Dès le mois d'octobre, Marie-Christine Claraz, présidente du CLAP53 qui organise le vide grenier, demande à la mairie s'il pourra avoir lieu comme d'habitude. En février 2017, elle est avertie que la date retenue est le 25 juin. Une commission de sécurité doit se tenir début avril. Mais pour assurer une bonne organisation il faut lancer les inscriptions. Comme d'habitude, les candidats vendeurs sont nombreux : 350 personnes louent un stand. Pour beaucoup d'entre eux, c'est traditionnellement devant leur porte qu'ils vont exposer les objets à vendre. À la commission de sécurité du 4 avril, c'est Antoine Recce qui représente le CLAP. On lui pose un certain nombre de conditions : n'occuper qu'un des côtés de la rue (en contrepartie, les stands s'étendront

plus loin dans la rue) et assurer une sécurité très renforcée, cela veut dire que toutes les entrées sorties sont barrées par des blocs de béton. Mais la mairie ne possède pas de blocs de béton ni d'engins pour les déplacer, et le devis établi par une société extérieure pour assurer ce service est impressionnant : il reste 11 000 € à la charge du CLAP. Le conseil d'administration du CLAP vote donc l'annulation du vide grenier. Et en 2018 ?

*9 septembre 2017. Madame X., 75 ans, évite d'extrême justesse un cycliste roulant à grande vitesse sur le trottoir, de même qu'une fillette de 8 ans, quelques jours plus tard, dans les mêmes circonstances. Elles semblent bien entrer, pourtant dans la catégorie des « personnes vulnérables » à respecter en priorité.*

## Voisins Vigilants

Pour lutter contre les vols et le vandalisme, l'association Voisins Vigilants est née en France il y a une dizaine d'années. Elle a comme objectifs de créer, dans les quartiers où elle est implantée, un maillage de surveillance mutuelle mais aussi de bienveillance et de convivialité, notamment vis-à-vis des personnes âgées, insiste Catherine Mordant, fondatrice de la première communauté sur Versailles, que nous avons rencontrée. Les Voisins Vigilants assurent que dans les quartiers où ils comptent de nombreux adhérents, la criminalité a baissé de 20 à 40 % et que l'objectif est d'« inverser le sentiment d'insécurité ». Pour matérialiser l'entraide, chaque communauté locale publie de petites annonces de mises en garde. Le principe est qu'en étant mieux informé on est mieux protégé contre les vols, les agressions et les aléas de la vie quotidienne. Ils ont remarqué que dans 80 à 90 % des cas, une intrusion ou un vol sont signalés à la police par les voisins. La communauté de Porchefontaine, créée en 2013, rassemble plus de 120 familles. C'est la plus importante de Versailles, avec quatre référents qui assurent les contacts avec la municipalité, la police, les médias, organisent des réunions d'information et valident les inscriptions. Les VV ont été confortés dans leur action par le dispositif de participation citoyenne instaurée par la gendarmerie en 2006 qui consiste à « sensibiliser » les habitants d'une commune ou d'un quartier en les associant à la protection de leur environnement.



- Contact : [vporchefontaine@gmail.com](mailto:vporchefontaine@gmail.com)
- Site [www.voisinsvigilants.org](http://www.voisinsvigilants.org), puis chercher la communauté de Versailles Porchefontaine

*6 juin 2017, rue Albert Sarraut. Monsieur D. sort de chez lui tranquillement. Un skater en plein entraînement sur le trottoir le percute violemment. Ils tombent tous les deux. Mais Monsieur D. n'a pas l'âge des côtes du fémur fragiles. Il s'en sort donc sans fracture. Le skater aussi. Espérons que ce n'est pas partie remise.*



## Attention aux vols à la fausse qualité

On peut rappeler qu'il s'agit de vols effectués la plupart du temps chez des personnes vulnérables (âgées, seules, malades, etc.). De faux policiers, souvent muni de fausses cartes de police, tentent de s'introduire chez les particuliers sous des prétextes divers : recherche d'un chat perdu qui est entré dans le jardin ou la maison, vérification qu'on n'a dérobé aucun objet de valeur (et vous conduisez tout naturellement le faux policier à l'endroit où sont rangés les bijoux, les

souvenirs etc.). Encore plus simplement on peut demander de l'aide pour nettoyer le trottoir souillé par un pot de sauce tomates éclaté juste devant la maison. Souvent les faux policiers sont accompagnés de complices qui se présentent comme des ouvriers spécialisés (faux) venant faire le contrôle d'une installation.

On peut prévenir ces vols en s'imposant quelques règles de conduite, celles que répète la police (la vraie), et en prenant des précautions élémentaires.

## Les précautions à prendre

- Fermer la porte à clé même si vous êtes chez vous
- La fermer dès que vous rentrez
- Mettre l'entrebâilleur. En faire poser un si l'on n'en a pas.
- Ne pas laisser une clé sur la serrure d'une porte vitrée
- Ne jamais laisser une personne inconnue seule dans une pièce
- Se montrer particulièrement vigilant en rentrant chez soi après les courses : c'est le moment idéal pour s'introduire derrière vous dans le jardin ou la maison

Avant de laisser entrer un inconnu, s'assurer de son identité. Si c'est un professionnel et qu'il présente une carte, appeler le service où la société dont le nom figure sur la carte. Si c'est un policier, appeler le 17 pour vérifier qu'il est bien en service.

Dans tous les cas de doute, appeler le 17. Si c'est une fausse alerte on ne vous en tiendra pas rigueur.

À propos des étrennes, la Police Nationale confirme que les éboueurs, pompiers, postiers, etc. doivent se présenter dans leur tenue professionnelle complète et munis de leur carte professionnelle.

### Les numéros utiles :

Composez le 17 si vous pensez qu'un cambriolage ou une agression est en préparation ou en cours, ou si vous avez été victime ou témoin d'une agression ou un cambriolage.

- Pour faire opposition à la carte bancaire : **0892 705 705**
- Pour faire opposition à un chéquier : **0892 68 32 08**
- Pour signaler un téléphone portable volé :
  - SFR : **10 23**
  - Orange : **0800 100 740**
  - Bouygues Telecom : **0800 29 10 00**

## Municipalité : bilan de mi-parcours

Pour le bilan officiel des actions menées par la municipalité dans le domaine de la sécurité, on peut consulter le « Bilan à mi-parcours » dans le magazine Versailles du mois de septembre 2017, disponible à partir de la page d'accueil du site de l'Écho des Nouettes.

La Police Nationale joue évidemment un rôle fondamental dans les questions de sécurité. Nous aurions aimé rencontrer un responsable pour en discuter. Cela n'a malheureusement pas été possible.

